



三小だより



令和7年6月30日発行
No. 587
小平市立小平第三小学校



実りある直接体験

校長 牧田 淳一

あいさつ文の冒頭で使われる「〇〇の候」。これは、その季節に相手の様子をうかがう時候の挨拶の一種です。四季折々の恵まれた自然環境をもつ日本人ならではの感性がそこに表れていると感じます。時候の挨拶は、実際の季節感を優先しながら選ぶのが大切ですが、6月後半は真夏ともいえる日が続き、早くも「猛暑の候」が季節感を最も適切に表す時期となりました。

6月17日、18日に5年生が長野県のハケ岳へ一泊二日の移動教室へ行きました。天候が心配されていましたが、まさに「猛暑の候」のようによく晴れて、現地の気温も通常より高いようでした。初日のハイキングでは美し森から眺める雄大な自然に目を奪われ、多くの子どもたちが「やまびこ」を体験し大自然とあいさつを交わしました。山の中では木々が日光を遮るカーテンとなり、時折吹く風が心地よく、子どもたちの一步一步に力を与えていました。大自然に飛び込むと、自然の景色、音、香りなどが五感を刺激し、不思議と心身共にリフレッシュされます。ある説によると、人間は進化の過程で自然の中で生活してきたため、自然に対して肯定的な感情を抱くようにプログラムされているそうです。そのように考えると、この移動教室で子どもたちは自然に「帰ってきた」のかもしれませんが、日本には多種多様な自然が、まだ豊富にあります。こうした自然環境を生かした教育はいつの時代にも、子どもたちの健全育成に必要不可欠なものであると思います。

移動教室では自然体験の他にも、親元を離れて友達と寝食を共にする貴重な体験があります。友達と協力しながらの集団生活。時には折り合いを付けながら、集団の和を維持しようと言葉や行動を見直す経験。一人一人が自分にできることを考えて行動し、お互いに助け合うことをとおして、問題解決能力や社会性を身に付け、成就感や自尊感情を獲得することにつながります。

自分の身体を通して実地に経験する活動。子どもたちがいわば身体全体で対象に働きかけ、かかわっていく活動。このような自然や人・物や実社会に実際に触れ、かかわり合う「直接体験」は、学齢期の教育において重視されなければならないものです。「何かを学ぶのに、自分自身で経験する以上に良い方法はない」とはアインシュタインの言葉。自分の五感を使って得た経験が深い理解や興味を促進していきます。今後も様々な体験活動をとおして、子どもたちの学びを深めていきたいと思っています。

7月の生活目標・安全目標

(生活目標)

・暑さに負けずに生活しよう

自転車はルールを守って乗ろう (安全目標)

・乗る前に点検しよう

・安全なスピードで走ろう

学校からの連絡

- ・4日(金)に三小ショッピングモールを行います。ご家庭でも行事の感想など話題にしてください。
- ・7日(月)から個人面談が始まります。15分間の短い時間ですが、よろしくお願いします。
- ・昨年度末にお伝えしました通り、あゆみの配布回数が年2回になります。よって、1学期末は配布しません。前期は9月末頃の配布を予定しています。

★スクールカウンセラー 長嶋 宏美

7月 1日(火) 8日(火) 15日(火)

【直通電話】 042-322-1110

体カテスト

今年度も体カテストを行いました。自分の目標に向けて頑張る姿が多く見られた一日でした。また、低学年と高学年との交流を通して、お互いを応援したり励ましたりするかわりも見られました。多くのボランティアの方々にもお手伝いいただき、ありがとうございました。この場をお借りして改めて感謝申し上げます。



こだいら特活の日

14日(土)にこだいら特活の日が行われました。午前中は、全学級で学級会の授業を行いました。話し合いの折り合いを付けるために、司会グループを中心に知恵を出し合って話し合いをすすめていました。午後は小平市立小中学校の代表が参加する『児童会・生徒会サミット』が行われ、「地域のためにわたしたちができること」をテーマに話し合いました。上水中学校区は「つながるまち」という標語に決まり、大人と子供、小学生と中学生のつながりを盛んにしようという思いが込められていました。



5年生 ハケ岳移動教室

5年生は17日(火)、18日(水)に移動教室に行ってきました。2日間とも晴天に恵まれ(気温は予想以上に高かったですが…) 迫力あるハケ岳を見ながら生活することができました。『みんなで協力、絆を深め、楽しい思い出ハケ岳』のスローガンの通り、宿舎での生活やほうとうづくり体験では、友達と協力し助け合い、ハイキングや牧場見学では、自然の中での体験活動を大いに楽しむ姿が見られました。リニア見学センターではリニアモーターカーのスピードに目を丸くしていました。



学年のまど

1年



【集金のお知らせ】※1学期繰越金で購入します。

夏休みワーク	220円
合計	220円

【生活科で水遊びを行います】

「みずであそぼう」の学習として、校庭で水遊びを行います。7月後半を予定していますが、日時は連絡帳や連絡帳カレンダーで後日お知らせします。

【持ち物】

- ・水着(プール学習用以外のものでも可)
- ・バスタオル ・ぬれたものを入れる袋
- ・かかとのあるサンダルか濡れてもよい靴
- ・ラッシュガードや水着の上に着るTシャツ
- ・水鉄砲やマヨネーズの空容器、キャップに穴を開けたペットボトルなど

【朝顔の持ち帰りのお願い】

個人面談期間中(7月7日~7月17日)に、朝顔の持ち帰りをお願いします。朝顔は、中庭にありますので、事前にお子さんに場所をお聞きください。

夏休み中は、ご家庭でお世話をお願いします。2学期になりましたら、お持ちください。

2年



【集金のお知らせ】

夏休みワーク	220円
合計	220円

※1学期分の集金に含まれています。

【生活科 野菜を育てよう】

野菜が育ってきています。実も大きくなり始めました。野菜を収穫した際に持ち帰るための容器や袋を持たせてください。つぶれないようにするために、タッパーのようなものがおすすです。

【野菜の鉢の持ち帰り】

以下の日程で、育てている野菜の鉢の持ち帰りをお願いします。

持ち帰り期間

7月11日(金)~18日(金)

※土日も引き取り可能です。

3



【総合的な学習の時間について】

3年生の総合のテーマは、「地域・環境」です。1学期は、小平の魅力について調べ活動を進めています。ご家庭でも話題にしていけるとありがたいです。

7月1日(火)1,2時間目

「玉川上水の魅力を知ろう」の学習で小平観光協会の方のご協力を頂き、玉川上水沿いに三小近辺を散策します。熱中症対策をして楽しく小平の魅力を見つめます。

7月15日(火)5時間目

1学期のまとめとして、児童が保護者に向けて発表したいとの声があがりましたので、発表会を計画しました。参観が可能な方はお越しいただけると幸いです。1年間学習していく内容です。今回、保護者の方にアドバイスや感想、情報交流等を経て、下学年や地域への発信を考えています。良いところはほめていただき、改善すべきところはお伝えいただけるとありがたいです。

4年



一学期も残り僅かになりました。変わらず元気に楽しく過ごす様子が見られます。引き続き、ご家庭での励ましの声掛けをよろしくお願いいたします。

【荷物の持ち帰りについて】

学期末に向けて、使い終わった学習用具等を少しずつ持ち帰ります。不足しているものや、記名のないものがあるお子さんもいるようですので、持ち帰った荷物の確認と整理にご協力をいただけますとありがたいです。よろしくお願いいたします。

※気候や疲れから、体調を崩しやすい時期になってきました。規則正しい生活や十分な休息等、ご家庭でもお声がけいただき、学期末までみんな元気に過ごせればと思います。

5年



【移動教室

ありがとうございました】

晴天に恵まれ、楽しい2日間を過ごすことができました。移動教室での学びをこれからどのように生かすのか、しっかり振り返りたいと思います。様々な場面でご協力をいただき、ありがとうございました。

【田植え体験のご報告】

6日(金)に東京学芸大学に田植え体験に行ってきました。田んぼに入ると「ワー！」と喚声が上がっていましたが、農家の方の苦労と、お米を食べられるありがたみを感じることができました。社会科の米作りの学習に生かしていきます。

6年



【移動教室説明会について】

9月24日(水)~26日(金)の三日間、日光尾瀬移動教室が行われます。事前に、移動教室説明会を行います。

9月5日(金) 5校時終了後
15:00~15:45

場所: 体育館

行程・持ち物・費用等についてご説明します。

【調理実習集金】

・家庭科にて、「野菜炒め」と「スクランブルエッグ」を作りました。卵のご用意等ありがとうございました。

材料費の集金額等は計算の上、メール等でお知らせいたします。

【着衣泳】

・7月中旬に着衣泳を予定しています。

・持ち物
洗濯した「長袖」「長ズボン」
「靴」 水着セット
空の2Lペットボトル(持ってこられる人)

※詳細は後日プリント等でお知らせいたします。

